

## Culte des Enfants

30 juin 2024

*Accueillir le Christ et sa Bonne Nouvelle*

### Accueil

*Jeu d'orgue*

### Salutation – invocation

Frères et sœurs,

Bienvenue à toutes et tous pour ce dernier culte de notre année paroissiale avant que ne commencent les vacances d'été, pendant lesquelles la plupart de nos activités seront en pause.

Aujourd'hui, le culte nous sera présenté par les enfants. Rappelons-nous les paroles du Christ :

« <sup>13</sup>Des gens lui amenaient des enfants pour qu'il les touche de la main. Mais les disciples les rabrouèrent.

<sup>14</sup>Voyant cela, Jésus s'indigna ; il leur dit : **Laissez les enfants venir à moi ; ne les en empêchez pas, car le royaume de Dieu est pour ceux qui sont comme eux.**

<sup>15</sup>**Amen, je vous le dis, quiconque n'accueillera pas le royaume de Dieu comme un enfant n'y entrera jamais.**

<sup>16</sup>**Puis il les prit dans ses bras et se mit à les bénir en posant les mains sur eux. »**

Alors, laissons-nous guider ce matin pour accueillir ce Royaume de Dieu qui s'est fait proche, car déjà la grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ son Fils notre Sauveur dans la communion de l'Esprit saint.

Amen.

### Introduction et présentation des thèmes

Au cours de cette année paroissiale, les enfants ont suivi deux programmes :

- D'Une Maison à l'Autre ([lien](#)), qui nous parlait de Dieu venant nous rencontrer dans nos maisons, dans nos familles. Les enfants ont suivi des histoires de la Bible en lien avec les différents types de maisons.
- Taupeline, une petite taupe très curieuse qui nous a parlé des différentes « Graines de la Bible », avec à chaque fois des activités en lien avec un texte biblique.

Aujourd'hui, les enfants vont vous présenter différentes activités en lien avec ces deux programmes.

### **Kamishibai 1 : Psaume 84**

Pour rentrer dans ce temps de culte par la louange, nous allons d'abord écouter le Psaume 84 qui sera présenté par Yasmine aux enfants à travers un kamishibai ([lien](#)).

*Cantique ALL 21-19 Seigneur, nous arrivons*

### **Prière gestuée : Dans ta maison je suis heureux**

Et après avoir chanté ensemble, les enfants vont nous montrer une prière gestuée puis nous faire découvrir un chant, qui s'appelle Rafiki.

Dans ta mai-son, je suis heureux.  
Il y a toujours une place pour moi.  
Oui, tu m'ouvres grand tes bras  
Tout ton amour oui je le vois ! Mon Dieu !

### **Chant « Rafiki » ([lien](#))**

### **Sketch**

Les enfants nous présentent maintenant un court sketch sur la rencontre de Zachée avec Jésus :

**\*\*Narrateur : \*\*** (Se tenant devant la scène) Bonjour à tous ! Aujourd'hui, nous allons vous raconter l'histoire de Zachée. Zachée vivait dans la ville de Jéricho. Il était collecteur d'impôts et était très riche. Mais il n'était pas très aimé par les autres habitants de la ville. Voici comment l'histoire commence...

**\*\*Scène 1 : Zachée rencontre la foule\*\*** (*Zachée entre sur scène, avec un sac de pièces de monnaie*)

**\*\*Zachée : \*\*** (Regardant autour de lui) Pourquoi tout le monde est-il si excité aujourd'hui ?

**\*\*Foule : \*\*** (En arrière-plan, bruyante) Jésus arrive ! Jésus arrive à Jéricho !

**\*\*Zachée : \*\*** (Pensant) Jésus ? Je veux le voir aussi, mais je suis trop petit pour voir au-dessus de la foule. (Regardant un arbre) Je vais monter dans cet arbre pour mieux voir.

**\*\*Narrateur : \*\*** Zachée était très petit, et la foule était grande. Il décida donc de grimper dans un arbre pour voir Jésus passer.

**\*\*Scène 2 : Flashback - Pourquoi Zachée n'est pas aimé\*\*** (*Le décor change pour montrer des maisons. Un employé de Zachée frappe aux portes des Habitants pour collecter les impôts.*)

**\*\*Employé :\*\*** (Frappant à une porte) Ouvrez ! C'est le moment de payer vos impôts !

**\*\*Habitant 1 :\*\*** (Ouvrant la porte, semblant inquiet) Mais j'ai déjà payé ce mois-ci...

**\*Employé :\* (Séchement)** Zachée a dit que vous deviez encore payer. Pas de discussions ! (Habitant 1 donne de l'argent à contrecœur. Employé 1 s'en va.)  
(Frappant à une autre porte) C'est pour les impôts ! Dépêchez-vous !

**\*\*Habitant 2 :\*\*** (Ouvrant la porte, fâché) Vous prenez tout notre argent ! Nous n'avons presque plus rien pour vivre ! \*\*

**Employé :\* (Insistant)** C'est pour Zachée. Donne-nous ce que tu as. (Habitant 2 donne quelques pièces avec réticence. Employé 2 s'en va.)

**\*\*Narrateur :\*\*** Les employés de Zachée collectaient beaucoup d'argent, et souvent plus que ce qui était juste. Les gens de Jéricho ne l'aimaient pas à cause de cela.

**\*\*Scène 3 : Retour à Zachée dans l'arbre\*\*** (Zachée fait semblant de grimper à l'arbre, en se tenant à une échelle ou un banc. La foule et Jésus entrent sur scène.)

**\*\*Narrateur :\*\*** De retour au présent, Zachée monta dans un sycomore pour voir Jésus, car il devait passer par là.

**\*\*Jésus :\* (Regardant vers l'arbre)** Zachée, descends vite, car aujourd'hui je dois demeurer chez toi.

**\*\*Zachée :\* (Surpris et ravi, descendant de l'arbre)** Chez moi, Seigneur ? Tu veux venir chez moi ?

**\*\*Foule :\* (Murmurant entre eux)** Pourquoi Jésus va-t-il chez un pécheur comme Zachée ?

**\*\*Scène 4 : Zachée change de vie\*\*** (Zachée et Jésus se tiennent ensemble au centre de la scène.)

**\*\*Zachée :\* (Se tenant devant Jésus)** Seigneur, je donne la moitié de mes biens aux pauvres, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je lui rends quatre fois plus.

**\*\*Jésus :\* (Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison, car le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu.**

**\*\*Narrateur :\* (Et ainsi, Zachée changea de vie grâce à la rencontre avec Jésus. Il devint un homme généreux et honnête. Voilà, chers amis, l'histoire de Zachée, qui nous montre que tout le monde peut changer et être sauvé.**

## **Questions à la communauté**

- ⇒ **A votre avis, pourquoi Jésus est-il venu chez Zachée ? Est-ce que comme la foule vous êtes choqués que Jésus soit allé chez lui ?**

- ⇒ **Est-ce que Jésus est aussi venu ‘chez vous’ quand vous ne vous y attendiez pas ?**
- ⇒ **Est-ce que vous aussi vous avez été transformés par Jésus ?**

Et je vous invite à conclure par une prière inspirée d’un texte de la communauté de Pomeyrol :

Seigneur Jésus, puisque tu es venu à nous, dans une vraie maison humaine,  
Au milieu des bêtes, des instruments de travail, et peut-être du désordre,  
Nous te demandons humblement aussi de venir habiter nos maisons.

Seigneur Jésus, puisque tu es né dans une famille humaine,  
Nous te prions humblement pour nos familles :  
Pour ceux qui sont loin et ceux qui sont près,  
pour ceux qui nous ont précédé, ceux que nous côtoyons,  
Et pour ceux qui sont à naître jusqu’à la fin des temps.

Seigneur Jésus, puisque tu t’es révélé fils de Dieu :  
Ouvre nos yeux pour que nous te reconnaissons,  
que nous t’accueillons dans nos maisons  
et mets ta grâce dans ma vie.

Amen.

*Cantique Ps. 84 Dans ta maison*

## **Kamishibai 2 : Taupeline**

Et maintenant que nous avons parlé de maison, passons à notre deuxième sujet : les graines, les plantes, ce qui est semé et ce qui pousse. Je vais laisser les enfants vous raconter cette histoire avec l’aide de Yasmine :

1. **« Écoutez ! Un jour, un homme s’en alla dans son champ pour semer.**

Mais qui donc est ce semeur ? On se doute que c’est le Seigneur, qui vient planter sa Bonne Nouvelle dans nos cœurs. Suivons le pour découvrir ce que celle-ci devient, mettons-nous à son écoute avec nos oreilles, nos cœurs et notre intelligence.

2. **Or, tandis qu’il lançait la semence, une partie des grains tomba le long du chemin : les oiseaux vinrent et les mangèrent.**

Heureusement, quelques versets plus loin, Jésus nous explique la signification de cette parabole : *Ceux qui entendent parler du royaume et ne comprennent pas sont au bord du chemin où la semence est semée (là où les oiseaux vont manger les graines) : le Mauvais arrive et s’empare de ce qui a été semé dans leur cœur.*

**3. Une autre partie tomba sur un sol pierreux où il y avait peu de terre. Les grains poussèrent aussitôt parce que la couche de terre n'était pas profonde.**

D'autres sont comme le terrain pierreux où tombe la semence : ils entendent la parole et la reçoivent aussitôt avec joie.

**4. Quand le soleil fut haut dans le ciel, il brûla les jeunes plantes : elles se desséchèrent parce que leurs racines étaient insuffisantes.**

Mais ils ne la laissent pas s'enraciner en eux, ils ne s'y attachent qu'un moment. Alors, quand survient la détresse ou la persécution à cause de la parole de Dieu, ils se détournent de la foi.

**5. Une autre partie des grains tomba parmi des plantes épineuses. Celles-ci grandirent et étouffèrent les bonnes pousses, qui ne produisirent rien.**

D'autres encore reçoivent la semence dans des ronces : ils ont entendu la parole, mais les préoccupations de ce monde et l'attrait trompeur de la richesse étouffent la parole, et elle ne produit pas de fruit.

**6. Mais d'autres grains tombèrent dans la bonne terre ; les plantes poussèrent...**

D'autres, enfin, reçoivent la semence dans de la bonne terre : ils entendent la parole et la comprennent...

**7. (Les plantes) ... se développèrent et produisirent des épis.**

Et c'est ainsi que la Bonne Nouvelle porte du fruit : parce que leur cœur était prêt, disposé à recevoir et à accueillir l'Évangile.

**8. Les uns portaient trente grains, d'autres soixante et d'autres cent. »**

Jésus se réjouit de tout fruit qui pousse, ce n'est pas à la quantité d'actes ou de bonnes œuvres que nous nous distinguons en tant que Chrétiens, mais par la sincérité de notre accueil et notre fidélité à l'Évangile.

### **Recevoir Jésus et sa Bonne Nouvelle pour porter du fruit**

Je vais remercier Yasmine et les enfants pour cette lecture et en dire quelques mots. Avant ça, je vous invite à les applaudir parce qu'ils ont réalisé eux-mêmes ce kamishibai.

Ce culte clôtura une année paroissiale basée sur le thème de l'espérance.

Les enfants n'ont pas abordé spécifiquement ce thème, mais on en ressent les contours dans les 2 programmes qu'ils ont suivis :

Dans le domaine de la Maison, l'histoire de Zachée et les autres histoires qu'ils ont

entendu nous parlent d'un Dieu fidèle, toujours prêt à venir à notre rencontre. Un Dieu qui ne désespère pas de nous et qui en retour nous appelle à ne pas désespérer, ni de nous ni du monde.

Il espère en nous, il vient nous rencontrer qui que nous soyons et quoi qu'on ait fait, il vient nous porter lui-même cette Bonne Nouvelle d'un Royaume des cieux qui s'est fait proche. Il espère en nous, et il connaît la puissance transformatrice de cette Bonne Nouvelle quand nous prenons soin de l'accueillir en nous.

Car la Bonne Nouvelle est comme une pousse qui s'enracine dans nos cœurs et ne demande qu'à grandir, qu'à s'épanouir. Les fruits de la foi ne sont peut-être pas toujours impressionnants, ils peuvent mettre du temps à pousser, mais ils donnent une saveur particulière à notre vie et nourrissent notre existence.

Mais pour cela, nous devons prendre soin de nous préparer, de nous disposer à recevoir cette Bonne Nouvelle. Pour lui permettre de s'enraciner, il nous faut non seulement nous mettre à son écoute mais aussi nous laisser bouger, la laisse nous questionner, lui laisser de la place. Si nos cœurs sont déjà plein de nos certitudes, de nos routines, de nos habitudes, où trouvera-t-elle l'espace pour pousser ? Si nous remplissons nos cœurs de peur, de fatalisme, si nous les rendons hermétiques à l'espérance, si nous laissons la tentation de la colère l'envahir, comment la Bonne Nouvelle pourra-t-elle s'y épanouir ?

Quelle que soit l'image que nous prenons : la maison ou la bonne terre, nous avons de toute façon l'assurance que Dieu souhaite nous rencontrer, souhaite venir à nous, nous bénir de sa Bonne Nouvelle et nous faire don de la vie éternelle.

A nous maintenant de savoir l'accueillir.

Et je vous invite à chanter ensemble.

*Cantique ALL 55-06 L'Évangile est la semence*

### **Prière d'intercession**

L'année dernière, nous avons suivi le programme de l'Offrande des Enfants, une initiative des Églises protestantes belge et françaises (EPUB et EPUdF). Cette année, nous avons préféré vous présenter les activités que les enfants ont suivi cette année, mais nous voulions quand même dire une prière en lien avec l'Offrande des Enfants, qui cette année concernait (comme la Journée Mondiale de Prière) la Palestine.

### **Prière des enfants du monde**

Enfant de Palestine, ou enfant d'Israël

D'Amérique ou de Chine, en ce jour de prière

Que ton regard se pose, sur la terre ou le ciel  
Ne retiens qu'une chose, il faut croire aux prières.

Matin couleur de cendre, ou matin d'arc-en-ciel  
Qu'importe il faut attendre en ce soir de prière  
Que les fusils se taisent et répondent à l'appel  
De cette parenthèse, qui s'appelle prière.

Un jour viendra peut-être, un jour au goût de miel  
Où l'on verra paraître un oiseau dans le ciel  
Aux plumes de lumières un oiseau éternel  
Colombe pour la terre, symbole universel.

### **Offrande**

Voici maintenant venu le temps de l'offrande, qui sera destinée au service de l'Eglise.  
C'est avec joie et générosité que nous sommes appelés à donner, dans la mesure de nos moyens.

*Jeu d'orgue*

### **Annonces (Philippe)**

#### **Exhortation et bénédiction (Florian)**

**<sup>15</sup>Amen, je vous le dis, quiconque n'accueillera pas le royaume de Dieu  
comme un enfant n'y entrera jamais.**

Le Seigneur frappe à la porte de nos cœurs, sachons lui ouvrir et l'accueillir.

Préparons notre cœur pour qu'il devienne une bonne terre et que la Bonne Nouvelle  
qu'il y a semé porte du fruit en abondance.

Je vous invite à vous lever pour recevoir la bénédiction de la part de Dieu :

Que le Dieu de l'espérance  
vous remplisse de joie et de paix dans la foi  
pour que vous débordiez d'espérance par la puissance du Saint-Esprit.  
Il vous bénit, lui qui est Père, Fils et Saint-Esprit.

*Cantique ALL 52-19 Une flamme en moi*

*Jeu d'orgue*